

Ciudad de México, 21 de mayo de 2024
Boletín 177/24

LA CIUDAD DE MÉXICO SERÁ UN SANTUARIO LIBRE DE RACISMOS Y DISCRIMINACIÓN PARA LAS COMUNIDADES INDÍGENAS: CLARA BRUGADA

- En encuentro con comunidades indígenas residentes de la Ciudad, llamó a construir un gran movimiento para garantizar sus derechos y que sean la punta de lanza de la transformación
- Entre sus propuestas están crear la defensoría social de las comunidades indígenas, garantizar el acceso a la vivienda y la justicia, mediante una política con perspectiva pluricultural

De la mano de todas la comunidades indígenas residentes de la Ciudad de México, Clara Brugada, candidata a Jefa de Gobierno por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", sostuvo que impulsará que la capital del país se convierta en un santuario libre de discriminación y racismos contra estas comunidades.

Ante miles de integrantes de las diversas poblaciones y comunidades indígenas originarias de diversas partes del país que viven en la Ciudad de México, Clara Brugada aseguró que su llegada a la Jefatura de Gobierno será el momento idóneo para formar un gran movimiento indigenista organizado que luche por sus derechos, de manera que los convocó a unir esfuerzos entre todos los grupos y comunidades.

"Hago un llamado a todas las comunidades indígenas de esta gran ciudad para que nos levantemos, para que construyamos, para que exijamos el papel histórico que requiere esta ciudad; queremos que los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales que tienen las comunidades indígenas se convierten en realidad", subrayó.

La candidata a la Jefatura de Gobierno por Morena, PT y PVEM, aseguró que la Constitución de la Ciudad de México será la guía de ruta para transformar la

Ciudad, la cual es de las mejores legislaciones a nivel internacional y le garantiza derechos a los pueblos indígenas y originarios, "pero lo más importante, obliga al gobierno a cumplir con los derechos de los pueblos indígenas", remarcó.

Clara Brugada delineó algunos de sus compromisos para las comunidades indígenas, entre los cuales destacan la construcción prioritaria de vivienda popular para estos grupos sociales, además de construir planes de justicia de la mano de estas comunidades.

Dijo que por convicción y obligación, el próximo gobierno que encabezará en la ciudad impulsará por todos los medios la eliminación de la discriminación y los racismos, así como garantizar el acceso a la justicia de las comunidades indígenas mediante una política con perspectiva pluricultural.

Se comprometió a crear una Defensoría Social de las comunidades indígenas, fortalecer a la Secretaría de los Pueblos y Comunidades Indígenas de la ciudad e instalar en el Sistema Público de Cuidados la atención con perspectiva pluricultural.

Asimismo, dijo que promoverá la medicina indígena y garantizará el derecho a la salud de estas comunidades mediante el registro en el IMSS-Bienestar, siendo la población indígena la primera en ser registrada.

Afirmó que mediante un convenio con la Federación promoverá la enseñanza de lenguas indígenas en las escuelas de educación básica de la ciudad. Además, promoverá el desarrollo económico de las comunidades, mediante capacitación y cooperativas, y planteó que en todas las Utopías se establecerán espacios para los indígenas, para su desarrollo y la comercialización de sus productos.

Finalmente, Brugada Molina llamó a hacer un gobierno popular indígena y un poderoso movimiento indígena que profundice sus derechos, y convierta a estas comunidades en la punta de lanza de la transformación en la ciudad.

Al tomar la palabra, René Ramirez, representante de la comunidad Otomí,

manifestó el respaldo a la candidatura de Clara Brugada en representación del Consejo de Representantes de Comunidades Indígenas, y aseguró que el próximo 2 de junio saldrán todas las comunidades indígenas de la ciudad a darle su voto para consolidar la ciudad pluricultural y hacer justicia a las demandas históricas de estas comunidades.

"Yo estoy lista, estoy preparada para que el domingo 2 de junio ganemos las elecciones y gobernemos a favor de ustedes, y ahora yo les pregunto: ¿están ustedes listos y preparados para construir organización popular indígena?, eso es lo que tenemos que hacer", convocó Clara Brugada ante un "sí" abrumador de los asistentes.

Entre las organizaciones presentes que forman parte del Consejo de Representantes de Comunidades Indígenas, se encuentran: la Coordinadora Nacional de los Pueblos Indígenas, Unidad Nacional Indígena, Frente Indígena de Artesanos y Comerciantes Tzeltales de la CDMX, Organización Indígena de Pueblos y Comunidades Purépechas, Grupo Huasteco de Arte y Cultura, Colectivo de Mujeres Tzotzil y Mazahua, entre otras.

—oo00oo—